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晚报特派记者 程国平 裴蕾 徐刚领 贾俊生 发自北京钓鱼台国宾馆
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昨日晚上 7时 30分许，钓鱼台国宾馆 17号楼
会议室内，当河南省委副书记、组织部部长叶冬松
宣布座谈会结束的话音刚落，在场的省内外 30多
名媒体记者一起围上这次座谈会上最引人注目的

“腕儿”——著名经济学家吴敬琏老先生。
所有的录音设备都伸到吴先生眼前，一些挤

不到跟前的记者，从人群缝里塞上一个录音笔，这
壮观场景不次于追星族见到了自己的偶像。

各家媒体记者的提问也像连珠炮一样，所提
全是关于中原经济区的相关问题。可以看出，河
南民众从上到下，对身处之地经济发展的关注度
之高。

吴老一一妙语解答。
老先生已经 70 多岁了，虽谈兴很浓，但认真

听了三个多小时的座谈会后，已感觉倦意，很多记
者虽有不忍，但难得一见老先生，所以一直不停地
追问。

实在没有办法，河南省委宣传部一位穿着黑
衣服的女士走上前去解围，说让老先生先歇歇，吃
完饭再说，然后，硬是把老先生从媒体记者的包围
圈中扶出来。

但是，记者似乎还有很多问题要问，仍一路追
着老先生走出会场。

香港一家媒体的女记者也紧追不舍，快步跑
到吴老面前，问起了关于香港经济发展及物流方
面的问题，这可与中原经济区毫无关系了，立即被
其他记者打断话题，又转而问起中原经济区相关
问题。

见老先生实难“脱困”，河南省委常委、宣传部
部长、副省长孔玉芳笑盈盈地迎了上来，委婉地
说：“我来为吴老解个围！让老先生先去吃饭！”

但是，香港的这位女记者似乎很不甘心，仍想
再发问，孔部长一路“保驾”，将吴老扶向了餐厅。

此时，众媒体记者才觉得有点不好意思了。
一名省内媒体的女记者说：“没办法，做财经

记者五年来，当然想采访到像吴老这样的重量级
经济学家，有这样难得的机会，谁又愿意放过呢！”

为家乡鼓与呼，很自豪
9月5日早上8时许，踏上北上的列车，突然感觉时光回到了十几年前。
车厢内，黑压压的人群，扛着大包小包，过道里都挤满了人，几乎没有可以

下脚的地方，行动变得异常艰难。
一切都在紧张仓促之间。
到了北京之后，虽然是秋高气爽，但是实在没有心思欣赏风景，因为压力

太大了，我们来了四个人，可是被通知只有一个记者可以进会场，并且，所有媒
体都在联系采访事宜，事实上，“中原经济区发展战略座谈会”还有一天的时
间，媒体间的战斗却早已打响了。

看看会议所在地就明白了，钓鱼台国宾馆！我们河南在此举行新闻发布
会，足见对于构建中原经济区的重视。

中原经济区最近几个月已经成为河南的热点。但是，对于其具体内容，真
正了解的却不多。或许，对于中原经济区，每个人都有自己的看法。然而，为
了这次的“中原经济区发展战略座谈会”，河南省作足了准备。

这次参与的专家规格之高更是少见。著名经济学家吴敬琏领衔，为中原
经济区把脉。我省听取各方的意见之后，将对中原经济区的初步规划进行修
改，最终实现河南的雄心，将中原经济区建设纳入国家总体发展战略。

稿子交过，已是今日凌晨1时，从未这么晚过，从未这么累过，但为家乡鼓
与呼，很自豪。

记者围追堵截
专家都成了香饽饽

昨天下午，钓鱼台国宾馆 17号楼二楼大厅，每当电梯提示音响起，都会有记
者在电梯口守候，大家纷纷猜测，然后围追堵截：“这又是哪位专家到了？”

随着中原经济区在中原大地上的热议，这一话题也成为近两个月来省内各大
媒体关注的最热话题，而作为此次最高规格的座谈会，昨日在北京举行的中原经
济区发展战略座谈会，更是受到了省内所有媒体的高度关注，基本上大家都派出
了4个人以上的新闻采访团，有的媒体甚至派出了近10人的采访队伍，提前两天
就进京采访。

终于到了昨天下午，到上“战场”的时候了。
“北京的专家是否愿意接受我们的采访？”带着这个疑问，昨天下午2点40分，

所有记者就从入住的普通宾馆集体乘车，进入北京钓鱼台国宾馆会议室。
绿树成荫，假山环绕，小桥流水，钓鱼台国宾馆内美丽的风景也没有激起大家

的讨论。一到达宾馆门前就纷纷进去，各自抢占有利地形，看看是否有专家提前
到来。

下午3点，距离开会还有一个小时时间，30多个记者纷纷架起了“长枪短炮”，
守在二楼电梯口。

“来了来了！”电梯提示音响起，白发苍苍的陈栋生首先神采奕奕地进来了。
于是，拿着一个个录音笔，扛着摄像机，还不时传出了啪啪的按快门的声音，很快，
一群记者就把陈栋生围进了一个小圈圈里面。

“等一下啊，让我先喝口水。”陈栋生面带笑容，声音略带沙哑。随后，他接受
了记者的采访。

“叮咚！”随着电梯声响，又有专家了！
“这位是谁啊？”虽然还不熟悉，可是记者们又围上一圈。
很快，在会议室外面，就形成了至少五六个这样的小圈子，而一位位专家都无

一例外地被“包围”了进去。
“河南的记者真敬业啊，显然都早有准备了，问出的问题很专业，而且对中原

经济区的建设都显得十分迫切，充满了希望。”一位专家感叹。

“我来为吴老解个围！”
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